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Escalpelo, 26 de agosto 

 

CUANDO UN CONTRIBUYENTE estima que un acto o resolución administrativa le 

genera alguna afectación, puede promover un juicio contencioso-administrativo 

federal, ante el Tribunal Federal de Justicia Administrativa a efecto de controvertir 

la legalidad del acto administrativo en cuestión, informó Hugo Fidel de Lira Reyes, 

delegado de Prodecon en Aguascalientes. Mencionó que el contribuyente puede 

obtener un resultado favorable, anulando el acto administrativo de manera total o 

para determinados efectos; o desfavorable, al reconocerse la validez del acto o 

resolución administrativa. El funcionario señaló que conforme al artículo 51 de la 

Ley Federal de Procedimiento Contencioso Administrativo, el contribuyente puede 

demostrar que una resolución o acto administrativo es ilegal, cuando acredite que 

la autoridad que la dictó no tenía la competencia para ello, es decir, que la ley no le 

concede a esta la capacidad para emitir o ejercer este acto. Otro caso es cuando el 

gobernado logra evidenciar que el acto administrativo o resolución tiene vicios 

formales, es decir, que en su contenido la autoridad pasó por alto formalidades 

elementales que debe tener todo acto administrativo, de acuerdo con la ley, siempre 

que esta omisión tenga relevancia para el contribuyente y le genere una verdadera 

afectación. Por ejemplo, cuando la autoridad deja de citar los artículos o leyes que 

sustentan su resolución, o cuando en el acto administrativo no explique a la o el 

contribuyente cuáles son los motivos que la condujeron a emitirlo, pues esto le 

dejaría en estado de incertidumbre y, por ende, el acto administrativo se 

consideraría ilegal…  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldo.mx/escalpelo-26-de-agosto-6/
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Hacienda revela a diputados que el proyecto de Presupuesto 2023 "aún no está 

listo" 

El Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, reveló este jueves a diputados 

de Morena que el Presupuesto de Egresos de la Federación 2023, aún no está listo, 

y explicó que se están haciendo modificaciones. 

 

Prioridad a educación y salud en el presupuesto de 2023: Ramírez de la O 

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) para 2023 que se 

entregará a la Cámara de Diputados el próximo 7 de septiembre es equilibrado, 

responsable y realista, y su objetivo es apuntalar la recuperación económica del 

país bajo los principios de austeridad, eficiencia y racionalidad, señaló ayer el titular 

de la Secretaría de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O. 

 

Capta Resico lentamente a nuevos contribuyentes 

De abril a junio, sólo 136 mil 750 nuevos contribuyentes se sumaron al Régimen 

Simplificado de Confianza (Resico). 

 

¿Sin cita en el SAT? 

Necesitas tramitar la constancia de situación fiscal o la e-firma y te topas con que 

no hay citas disponibles en la oficina de atención del Servicio de Administratición 

Tributaria (SAT) no te preocupes, lo puedes hacer desde tu teléfono celular o tablet. 

 

Deposita la tanda tranquilo; estas son las transacciones no vigiladas por el SAT 

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) informó que es falso que cobre 

impuestos por depósitos en efectivo que se efectúan en instituciones bancarias. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hacienda-revela-diputados-que-el-proyecto-de-presupuesto-2023-aun-no-esta-listo
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/hacienda-revela-diputados-que-el-proyecto-de-presupuesto-2023-aun-no-esta-listo
https://www.eluniversal.com.mx/tag/secretaria-de-hacienda
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/politica/006n1pol
https://www.reforma.com/capta-resico-lentamente-a-nuevos-contribuyentes/ar2459722?v=4
https://www.reforma.com/sin-cita-en-el-sat/ar2454539?v=2
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/08/25/sat-deposita-la-tanda-tranquilo-estas-son-las-transacciones-que-no-vigila/
https://www.elfinanciero.com.mx/mis-finanzas/2022/08/23/regreso-a-clases-2022-2023-estos-gastos-educativos-puedes-deducirlos-ante-el-sat/
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¿Me puede reportar el SAT por un adeudo al Buró de Crédito? 

Deberle al Sistema de Administración Tributaria , (SAT), y al banco de tu elección 

por la tarjeta de crédito es de las cosas que más miedo le puede dar a cualquiera, 

ya sea por las posibles multas, incautación de tus bienes monetarios en el plástico, 

(débito o crédito), no ser apto para la solicitud de un crédito para comprar algún 

inmueble, entre otras cosas. 

 

SAT Móvil: Estos son los trámites que puedes hacer desde tu celular 

El Sistema de Administración Tributaria (SAT) cuanta con una aplicación para 

dispositivos móviles, con la cual se pueden hacer diversos trámites desde tu 

celular. A continuación te decimos cuáles puedes realizar sin necesidad de hacer 

filas. 

 

WhatsApp: ¿Cómo identificar mensajes fraudulentos a nombre del SAT? 

La aplicación de mensajería instantánea WhatsApp se ha convertido en una de las 

plataformas más "atacadas" en la actualidad, derivado de su gran éxito, lo que la ha 

puesto en la mira de cientos de ciberdelincuentes que siempre están al acecho de 

nuevas víctimas. 

 

¿Organizas tandas? Sigue estas recomendaciones tras el comunicado del SAT 

Diana Bernal, experta en derecho fiscal, habló sobre los depósitos en efectivo y las 

tandas.  La también ex titular de la Prodecon recomendó a los contribuyentes que 

si van a realizar un depósito en efectivo siempre guardar un comprobate para 

cualquier aclaración con el SAT. 

 

ACUERDO por el que se dan a conocer los porcentajes, los montos del estímulo fiscal y las cuotas disminuidas del impuesto 

especial sobre producción y servicios, así como las cantidades por litro aplicables a los combustibles que se indican, 

correspondientes al periodo que se especifica. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 

https://www.aztecajalisco.com/tendencia-y-viral/sat-reporta-buro-credito
https://www.aztecajalisco.com/lo-viral/sat-podria-embargar-cuentas-por-no-pagar-impuestos-2022
https://www.aztecajalisco.com/turismo/no-pueden-cobrar-comision-en-puntos-de-venta
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/25/sat-movil-estos-son-los-tramites-que-puedes-hacer-desde-tu-celular-434037.html
https://heraldodemexico.com.mx/tecnologia/2022/8/25/whatsapp-como-identificar-mensajes-fraudulentos-nombre-del-sat-433816.html
https://heraldodemexico.com.mx/tecnologia/2022/8/19/como-recuperar-tus-mensajes-borrados-en-whatsapp-431931.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/8/25/organizas-tandas-sigue-estas-recomendaciones-tras-el-comunicado-del-sat-563364.html
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662634&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662634&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662634&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
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ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de 

gasolinas en la región fronteriza con los Estados Unidos de América, correspondientes al periodo que se especifica. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público. 

 

ACUERDO por el cual se dan a conocer los montos de los estímulos fiscales aplicables a la enajenación de 

gasolinas en la región fronteriza con Guatemala, correspondientes al periodo que se especifica. 

Al margen un sello con el Escudo Nacional, que dice: Estados Unidos Mexicanos.- HACIENDA.- Secretaría 

de Hacienda y Crédito Público. 

 

Aprueba Guadalajara aumentos al predial: esto es lo que tendrías que pagar 

El pleno del Ayuntamiento de Guadalajara aprobó la Ley de Ingresos para el 

ejercicio de 2023, donde resalta el incremento de entre el 1 y 10 por ciento para 

el predial. 

 

Hacienda sube apoyo fiscal para gasolinas en la última semana de agosto 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó este vierrnes el 

Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) para las gasolinas durante 

la próxima semana. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662635&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662635&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662636&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5662636&fecha=26/08/2022#gsc.tab=0
https://www.informador.mx/jalisco/Predial-Guadalajara-2023-Aprueban-aumentos-en-el-impuesto-esto-es-lo-que-tendras-que-pagar-20220825-0113.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/26/hacienda-sube-apoyo-fiscal-para-gasolinas-en-la-ultima-semana-de-agosto/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/24/precios-del-gas-suben-a-978-en-la-primera-quincena-de-agosto/
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Compensación vitalicia a 9 mil ex empleados de Luz y Fuerza 

Ciudad de México. El gobierno federal emitió el decreto con el que formaliza el 

programa de compensación vitalicia para dar apoyos a 9 mil ex trabajadores de Luz 

y Fuerza del Centro (LFC) que vieron truncada su jubilación con la extinción del 

organismo, ordenada por la administración de Felipe Calderón en 2009. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/politica/compensacion-vitalicia-a-9-mil-ex-empleados-de-luz-y-fuerza/
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Crece 11% generación de energía con paneles solares 

La generación de electricidad con la instalación de paneles solares en techos creció 

11.1 por ciento en el primer semestre de este año, principalmente en viviendas, pero 

también en comercios y en industrias. 

 

Gastan la mitad de sus ingresos en útiles escolares 

En México, las familias gastarán el 53.8 por ciento de sus ingresos mensuales para 

adquirir los útiles escolares de sus hijos, a diferencia de otros países como Estados 

Unidos, Australia, Reino Unido o Canadá, donde destinarán entre 7.4 y 12 por 

ciento, de acuerdo el estudio Costo Escolar 2022, realizado por la empresa global 

de pagos WorldRemit. 

 

Sequía, T-MEC e inseguridad: las alertas de Banxico 

Uno de los mandatos del Banco de México (Banxico) es que la inflación se 

mantenga en un objetivo de 3 por ciento, sin embargo, diversos factores han incidido 

para que el País enfrente una aceleración de precios no vista en más de 21 años, 

entre ellos la sequía y la inseguridad. 

 

Economía optimista: PIB de México crece 0.9% durante el 2T del año 

Nuestra economía demuestra su potencial, a tal grado que el Producto Interno Bruto 

(PIB) de México muestra una recuperación del 0.9% durante el segundo trimestre 

(abril-junio) del 2022, en comparación con el periodo previo.  

 
Hacinamiento en cárceles y presos sin sentencia, al alza 

Entre el 2020 y el 2022, el número de personas encarceladas y que se encuentran 

sin sentencia en el país aumentó, a la par, del hacinamiento en los centros 

penitenciarios, revelan datos del Órgano Administrativo Desconcentrado 

Prevención y Readaptación Social de la Secretaría de Gobernación (Segob). 

 

 

https://www.reforma.com/crece-11-generacion-de-energia-con-paneles-solares/ar2459785?v=4
https://www.reforma.com/gastan-familias-la-mitad-de-sus-ingresos-en-utiles-escolares/ar2458997?v=2
https://www.reforma.com/sequia-inseguridad-y-t-mec-las-advertencias-de-banxico/ar2459351?v=4
https://www.dineroenimagen.com/economia/economia-optimista-pib-de-mexico-crece-09-durante-el-2t-del-ano/146406?categoria=%22dinero%22
http://m.dineroenimagen.com/economia/economia-fuerte-pib-de-mexico-crece-1-durante-el-1t-del-ano/144254
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Hacinamiento-en-carceles-y-presos-sin-sentencia-al-alza-20220826-0001.html
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Petróleo sube más de 1 dólar; se encamina a cerrar la semana con alza de 4% 

Los precios del petróleo subían más de 1 dólar este viernes, ante las señales de 

mejora de la demanda de combustible, aunque las expectativas ante el próximo 

discurso del presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos limitaban las 

ganancias. 

 

Apenas 1% de mexicanos invierte en la Bolsa 

Apenas 1% de los mexicanos de la población económicamente activa invierte en el 

mercado bursátil de México o 35 de cada 10,000 personas, mientras que en el 

mercado de Estados Unidos lo hace cerca del 58%, refiere un estudio de Flink. 

 

AICM anuncia reducción de 15% de sus operaciones 

La mayoría de las aerolíneas y el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México 

(AICM) acordaron disminuir de manera provisional las operaciones en esa terminal 

aérea en los horarios de mayor saturación; es decir, de las 7:00 a las 23:59 horas, 

durante la temporada de invierno. 

 

Acciones de Banxico han sido insuficientes para contener la inflación 

El alza en la tasa de interés es insuficiente para contener los impactos de la 

inflación, pues la mayor parte de este choque proviene del exterior y se corre el 

riesgo de afectar a la economía en general, aseguraron integrantes del Banco de 

México (Banxico). 

 

Medicamentos genéricos alcanzan 90% de las ventas en México 

El total de medicamentos que se comercializan en México, entre 80 y 90 por ciento 

son genéricos, lo que es relevante, ya que su producción permite que los mexicanos 

tengan tratamientos médicos a precios accesibles, señaló Tatiana Clouthier, 

secretaria de Economía. 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Petroleo-sube-mas-de-1-dolar-y-se-encamina-cerrar-la-semana-con-avance-de-casi-4-20220826-0019.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Apenas-1-de-mexicanos-invierte-en-la-Bolsa-20220825-0120.html
https://www.razon.com.mx/negocios/acuerdan-recorte-61-52-operaciones-aicm-495884
https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/acciones-de-banxico-han-sido-insuficientes-para-contener-la-inflacion-8795732.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/8/26/medicamentos-genericos-alcanzan-90-de-las-ventas-en-mexico-434102.html
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PIB registra crecimiento del 0.9% durante segundo trimestre de 2022 

Durante el segundo trimestre de 2022, el Producto Interno Bruto (PIB) registró un 

crecimiento del 0.9% en comparación con los tres meses previos, informó el Instituto 

Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

Diferencial de tasas entre Banxico y la Fed ha sido clave para enfrentar la crisis: 

Galia Borja 

El atractivo diferencial de tasas que ha mantenido Banco de México con la Reserva 

Federal de Estados Unidos (Fed) ha sido clave ante el panorama de 

incertidumbre que se mantiene actualmente, así lo consideró la subgobernadora 

Galia Borja. 

 

Banxico mantendría apretamiento, aunque se suelte de la Fed 

Miembros de Banxico perfilan mantener el ritmo de alzas a su tasa, incluso si eso 

significa desligarse de la Fed, de acuerdo con las minutas de la más reciente 

reunión del banco central. 

 

Como guerra y covid, inseguridad detona la inflación: Banxico 

Además de factores globales, como la pandemia de covid y la guerra en Ucrania, la 

inseguridad también ha detonado la inflación en el país, señaló el Banco de México 

(Banxico).  

 

Respuesta a inflación ha sido “rápida, oportuna y contundente”: Carstens 

El Banco de Pagos Internacionales (BPI) es conocido como el banco de los 

organismos centrales, pues les ofrece servicios financieros, pero lo más importante 

es que utiliza su poder de convocatoria para presentar un foro para debatir la 

estabilidad monetaria y financiera.  

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-PIB-registra-crecimiento-del-09-durante-segundo-trimestre-de-2022-20222581
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/25/diferencial-de-tasas-entre-banxico-y-la-fed-ha-sido-clave-para-enfrentar-la-crisis-galia-borja/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/25/diferencial-de-tasas-entre-banxico-y-la-fed-ha-sido-clave-para-enfrentar-la-crisis-galia-borja/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/06/27/por-que-el-alza-a-tasa-de-banxico-es-positiva-para-los-bancos-esto-explica-moodys/
https://www.24-horas.mx/2022/08/26/banxico-mantendria-apretamiento-aunque-se-suelte-de-la-fed/
https://www.milenio.com/negocios/banxico-guerra-covid-inseguridad-detona-inflacion
https://www.milenio.com/negocios/financial-times/respuesta-inflacion-rapida-oportuna-contundente-carste
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Por inflación, familias ya no compran kilos enteros 

A causa de la alta inflación, los mexicanos han dejado de comprar kilos completos 

y empezaron a comprar por piezas, además de que ya no consumen frutas y 

verduras frescas, optando por producto maduro e incluso pasado de tiempo, dijo el 

presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC), 

Cuauhtémoc Rivera. 

 

Inflación en México apunta a un menor crecimiento de la economía 

La economía mexicana creció un poco menos de lo previsto en el segundo trimestre 

y los analistas estiman que la tasa de crecimiento se reducirá aún más en los 

siguientes trimestres, con el riesgo incluso, de una recesión. 

 

CNBV no está en contra de plataformas tecnológicas, pero deben ser seguras 

Querétaro, Qro.- La pandemia de COVID-19 provocó una aceleración tecnológica 

en el sistema financiero a la que no todos lograrán sumarse. En el caso de 

plataformas tecnológicas no se busca frenarlas, sino que operen con seguridad para 

el usuario, destacó Jorge Pellicer Ugalde, vicepresidente de Supervisión de Banca 

de Desarrollo y Finanzas Populares de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores 

(CNBV). 

 

Huida de capital golondrino alcanza 9 trimestres 

La inversión de cartera, el llamado capital golondrino, presentó una salida de 5 mil 

74 millones de dólares entre abril y junio pasado, cuando aumentaron las 

preocupaciones de una recesión global por la alta inflación. 

 

AICM disminuirá 15% las operaciones de aerolíneas; de 61 a 52 por hora 

El Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la Ciudad México (AICM) informó que 

se acordó disminuir temporalmente de 61 a 52 operaciones por hora, las 

operaciones de las aerolíneas en los horarios saturados de las 07:00 a las 22:59 

horas, a partir del 31 de octubre. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/por-inflacion-familias-ya-no-compran-kilos-enteros
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/26/inflacion-en-mexico-apunta-a-un-menor-crecimiento-de-la-economia/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/25/actividad-economica-en-mexico-cae-03-en-junio-es-su-segundo-mes-a-la-baja/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/08/25/cnbv-no-esta-en-contra-de-plataformas-tecnologicas-pero-deben-ser-seguras/
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/huidade-capital-golondrino-alcanza-9-trimestres
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/aicm-disminuira-15-las-operaciones-de-aerolineas-de-61-52-por-hora
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
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Ahora Tatiana Clouthier se suma a Ebrard y AMLO sobre T-MEC: “No nos vamos a 

salir", dice ante diputados de Morena 

“No nos vamos a salir del T-MEC", con esa frase, la secretaria de economía, Tatiana 

Clouthier, disipó este jueves todas las dudas en torno a la posible salida del gobierno 

mexicano del Tratado de Comercio entre México, EU y Canadá (TMEC). 

 

Vacaciones de verano dejan derrama económica de más 670 mil mdp en México: 

Concanaco 

Durante las vacaciones de verano, los turistas nacionales y extranjeros impulsaron 

las ventas del sector comercio, servicios y turismo, sobre todo en alojamiento, 

alimentos y bebidas, afirmó el presidente de la Confederación de Cámaras 

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco), Héctor Tejada Shaar. 

 

Citigroup pone fin a sus actividades en Rusia 

El banco estadunidense Citigroup anunció que abandonará sus actividades 

minoristas en Rusia luego del fracaso de la venta de sus operaciones a un inversor 

local. La salida afectará las cuentas de depósito, inversiones, préstamos y tarjetas. 

El cierre comenzará este trimestre e incluye la liquidación de 2 mil 300 empleados, 

con un costo de 170 millones de dólares en los próximos 18 meses. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahora-tatiana-clouthier-se-suma-ebrard-y-amlo-sobre-t-mec-no-nos-vamos-salir-dice-ante-diputados-de-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ahora-tatiana-clouthier-se-suma-ebrard-y-amlo-sobre-t-mec-no-nos-vamos-salir-dice-ante-diputados-de-morena
https://www.eluniversal.com.mx/tag/t-mec
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/vacaciones-de-verano-dejan-derrama-economica-de-mas-670-mil-mdp-en-mexico-concanaco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/vacaciones-de-verano-dejan-derrama-economica-de-mas-670-mil-mdp-en-mexico-concanaco
https://www.eluniversal.com.mx/cartera
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/economia/citigroup-pone-fin-a-sus-actividades-en-rusia/
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Culpa Segob a la Corte por fracaso en plan de seguridad 

Acotar la prisión preventiva terminaría con la estrategia de seguridad en el País, 

advirtió el Secretario de Gobernación, Adán Augusto López, sobre el proyecto que 

revisa la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

 

Implican a Murillo Karam en tortura de capo 

El ex jefe de la Policía Federal Ministerial, Carlos Gómez Arrieta, declaró ante un 

juez federal que el ex Procurador Jesús Murillo Karam presuntamente participó en 

los interrogatorios de Salvador Bravo Bárcenas, ex jefe de la Policía de Cocula, 

y Sidronio Casarrubias Salgado, líder de Guerreros Unidos, a quien se le dictaminó 

haber sido víctima de tortura tras su detención. 

 

Piden 12 cambios en seguridad durante plenaria de diputados de Morena 

A una semana de que inicie el próximo periodo legislativo, la secretaria de 

Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, pidió a los diputados de 

Morena, PT y PVEM sacar adelante las 12 modificaciones que contribuirían a la 

transformación y pacificación del país, incluyendo la futura iniciativa presidencial de 

reforma a la Guardia Nacional. 

 

"Corcholatazos no dividen a Morena", dice Claudia Sheinbaum; le gritan 

“Presidenta” 

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, aseguró 

que no hay nada que divida al partido, ni siquiera el proceso mediante el cual se 

elegirá a la o el candidato a la Presidencia de la República. 

 

Por cuarto año México es el país más peligroso para ejercer periodismo 

En apenas ocho meses han asesinado en México a 14 periodistas, de los cuales al 

menos 10 tienen relación directa con su labor informativa, siendo el año más 

mortífero para la prensa, así lo señaló la organización civil Reporteros Sin 

Fronteras (RSF). 

https://www.reforma.com/culpa-segob-a-la-corte-por-fracaso-en-plan-de-seguridad/ar2459783?v=2
https://www.reforma.com/implican-a-murillo-karam-en-tortura-de-capo/ar2459820?v=2
https://www.excelsior.com.mx/nacional/piden-12-cambios-en-seguridad-reunion-en-san-lazaro/1535608
https://www.razon.com.mx/mexico/corcholatazos-dividen-morena-dice-claudia-sheinbaum-le-gritan-presidenta-495866
https://www.razon.com.mx/mexico/corcholatazos-dividen-morena-dice-claudia-sheinbaum-le-gritan-presidenta-495866
https://www.elsoldemexico.com.mx/mexico/sociedad/periodismo-mexico-es-el-pais-mas-peligroso-para-ejercer-la-profesion-8794960.html
https://www.elsoldemexico.com.mx/republica/sociedad/anuncia-gobernador-de-guanajuato-protocolo-estatal-para-proteccion-a-periodistas-8744761.html
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Dan luz verde a Adán Augusto, Sheinbaum y Ebrard a seguir proselitismo 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió que los 

aspirantes presidenciales de Morena, Adán Augusto López, Claudia 

Sheinbaum y Marcelo Ebrard, no han incurrido en actos anticipados de campaña y 

les dio luz verde a seguir proselitismo. 

 

CFE va por 5 mil antenas para aumentar red de Internet, informa AMLO 

El titular del Ejecutivo, Andrés Manuel López Obrador dio a conocer que la Comisión 

Federal de Electricidad (CFE) montar 5 mil antenas, y no 2 mil 500, para alcanzar 

un 80 por ciento de cobertura de Internet y telefonía móvil en el país. 

 

Empresas de EU frenarán inversión solo por decisión de la Casa Blanca: AMLO 

Las inversiones de Estados Unidos en México se frenarán solo si hay una decisión 

política desde la Casa Blanca, respondió el presidente Andrés Manuel López 

Obrador ante las declaraciones del embajador Ken Salazar, quien mencionó que el 

debate energético frena capitales.  

 

Niegan que apoyos a aspirantes generen fuego amigo 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y la jefa de Gobierno capitalino, 

Claudia Sheinbaum, rechazaron que los apoyos que han manifestado diputados, 

senadores, gobernadores y funcionarios hacia alguna de las corcholatas, con lo que 

se empezaron a generar tribus en Morena, generen división, y dijeron que están 

unidos en torno al proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

La plenaria de Morena devino en pasarela de presidenciables 

Ciudad de México. La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, 

llamó ayer a la unidad de Morena, al destacar que ésta debe estar por encima de 

todo. “Ni el proceso de corcholatas ni ninguna otra cuestión puede poner en duda la 

unidad de nuestro movimiento”, puntualizó. 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/8/26/dan-luz-verde-adan-augusto-sheinbaum-ebrard-seguir-proselitismo-434111.html
https://www.contrareplica.mx/nota-CFE-va-por-5-mil-antenas-para-aumentar-red-de-Internet-informa-AMLO--202225833
https://www.milenio.com/negocios/empresas-eu-frenaran-inversion-decision-casa-blanca
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/niegan-que-apoyos-aspirantes-generen-fuego-amigo
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/politica/la-plenaria-de-morena-devino-en-pasarela-de-presidenciables/
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'Corcholatas' de la 4T presumen unidad en plenaria de Morena en San Lázaro 

En una pasarela de corcholatas presidenciales en el Palacio de San Lázaro, la jefa 

de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, midieron ayer fuerzas durante la reunión 

plenaria de los diputados de Morena, aunque ambos negaron la existencia de celos, 

pleitos o divisiones ente los aspirantes a suceder a Andrés Manuel López Obrador.  

 

Titular de Gobernación desequilibra a Puebla: Barbosa 

Puebla, Pue.— El gobernador de Puebla, Luis Miguel Barbosa Huerta, señaló al 

secretario de Gobernación federal, Adán Augusto López, de “desequilibrar” la 

política local con su abierto y público apoyo al líder de la bancada morenista en la 

Cámara de Diputados y aspirante a la gubernatura, Ignacio Mier. 

 

Proyecto se analizará el 5 de septiembre: Corte 

Por acuerdo del pleno, la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) anunció 

que los proyectos relacionados con la limitación de la prisión preventiva oficiosa, 

elaborados por los ministros Luis María Aguilar y Norma Lucía Piña, se analizarán 

en la sesión del 5 de septiembre de este año. 

 

“Sin prisión preventiva se acaba plan de seguridad” 

El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, y el subsecretario de Seguridad 

Pública, Ricardo Mejía Berdeja, así como legisladores de Morena salieron en 

defensa de la prisión preventiva oficiosa, luego de que los ministros de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación (SCJN) Luis María Aguilar Morales y Norma Lucía 

Piña plantearon en proyectos de resolución declarar inconstitucional esta medida 

cautelar porque es desproporcionada y contraviene la presunción de inocencia. 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/corcholatas-4t-presumen-unidad-plenaria-morena
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/titular-de-gobernacion-desequilibra-puebla-barbosa
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/proyecto-se-analizara-el-5-de-septiembre-corte
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/sin-prision-preventiva-se-acaba-plan-de-seguridad
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"Dañaría al plan de seguridad quitar la prisión preventiva" 

Ciudad de México. El secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, 

y la consejera jurídica de la Presidencia de la República, María Estela Ríos 

González, entregaron ayer en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la 

posición del gobierno federal sobre la obligatoriedad de la prisión preventiva 

oficiosa, en la que presentó argumentos para mantener esa medida cautelar para 

presuntos responsables de delitos graves, a fin de evitar la impunidad y la 

corrupción. 

 

Sí cremaron a los 43, pero en funerarias: hipótesis de informe sobre caso 

Ayotzinapa 

Una posibilidad sobre el destino de los 43 alumnos de la Escuela Normal Rural “Raúl 

Isidro Burgos”, quienes permanecen desaparecidos desde el 26 y 27 de septiembre 

de 2014, es que hayan terminado en crematorios para incinerarlos y no en el 

basurero de Cocula como señala la “verdad histórica”, detalla el informe de la 

Comisión para la Verdad y Acceso a la Justicia del Caso Ayotzinapa (Covaj).  

 

Lista, una iniciativa preferente para que la GN pase a Sedena 

Ciudad de México. El primero de septiembre el presidente Andrés Manuel López 

Obrador enviará a la Cámara de Diputados una iniciativa con carácter preferente 

para que la Guardia Nacional dependa administrativa y organizativamente del 

Ejército, informó el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, mientras la 

titular de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, pidió el apoyo 

de los legisladores para lograr esa transición. 

 

Arremeten contra Laura Velázquez por plan de 11 meses para rescatar a mineros 

de El Pinabete 

Sabinas, Coah., Familiares de los trabajadores atrapados en la mina El Pinabete 

aseguraron que la coordinadora nacional de Protección Civil, Laura Velázquez, les 

informó este jueves que será posible rescatar a los mineros en un periodo de seis a 

11 meses y no descartó que se les entregue una indemnización. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/politica/danaria-al-plan-de-seguridad-quitar-la-prision-preventiva/
https://www.milenio.com/politica/informe-ayotzinapa-43-normalistas-cremados-funerarias
https://www.milenio.com/politica/informe-ayotzinapa-43-normalistas-cremados-funerarias
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/politica/lista-una-iniciativa-preferente-para-que-la-gn-pase-a-sedena/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/politica/arremeten-contra-laura-velazquez-por-plan-de-11-meses-para-rescatar-a-mineros-de-el-pinabete/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/26/politica/arremeten-contra-laura-velazquez-por-plan-de-11-meses-para-rescatar-a-mineros-de-el-pinabete/
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SCJN "dio la razón" al INE sobre casillas para revocación: Córdova 

Ciudad de México. El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), 

Lorenzo Córdova, consideró que la Suprema Corte de Justicia “dio la razón” al 

organismo respecto al número de casillas instaladas para la consulta de revocación 

de mandato, realizada en abril pasado. 

 

Ante próximo regreso a clases, esta es la guía operativa para prevenir contagios 

Covid 

Este lunes arranca el ciclo escolar 2022-2023 en poco más de 25 millones de 

escuelas de educación públicas y privadas del país, donde ya se acordaron 

acciones para prevenir contagios de Covid-19. 

 

Exrector de la UNAM, José Sarukhán, deja la Conabio por diferencias con Semarnat 

Tras 30 años de desempeñarse como director de la Comisión Nacional para el 

Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), José Sarukhán Kermez, dejó el 

cargo argumentando que su salida se debió a que el gobierno de la autollamada 

"cuarta transformación" no tomó en cuenta sus sugerencias para la Comisión. 

 

Monreal expresa ante congresistas de EU su desacuerdo por alertas para no viajar 

a ciudades mexicanas 

Senadores mexicanos y congresistas estadunidenses se reunieron para analizar 

diversos temas como la migración, tráfico de armas y drogas, la seguridad, las 

alertas de Estados Unidos, para que sus ciudadanos no viajen a algunas regiones 

de México, así como las controversias en el marco del T-MEC. 

 

Episcopado Mexicano propone Pacto Educativo por los estudiantes en vísperas del 

nuevo ciclo escolar 

A unos días del regreso a clases, la Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) 

propuso un Pacto Educativo en donde invitan a sus directivos, maestros, padres de 

familia, estudiantes y sociedad en general, a centrar su mirada en la tarea esencial 

de educar a los niños y jóvenes del país. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/08/25/politica/scjn-dio-la-razon-al-ine-sobre-casillas-para-revocacion-cordova/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-proximo-regreso-clases-esta-es-la-guia-operativa-para-prevenir-contagios-covid
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ante-proximo-regreso-clases-esta-es-la-guia-operativa-para-prevenir-contagios-covid
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-diferencias-con-la-semarnat-jose-sarukhan-deja-la-conabio
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-expresa-ante-congresistas-de-eu-su-desacuerdo-por-alertas-para-no-viajar-ciudades-mexicanas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/monreal-expresa-ante-congresistas-de-eu-su-desacuerdo-por-alertas-para-no-viajar-ciudades-mexicanas
https://www.eluniversal.com.mx/tag/t-mec
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/episcopado-mexicano-propone-pacto-educativo-por-los-estudiantes-en-visperas-del-nuevo-ciclo-escolar
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/episcopado-mexicano-propone-pacto-educativo-por-los-estudiantes-en-visperas-del-nuevo-ciclo-escolar
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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México vive el año más mortífero para la prensa: RSF 

La organización internacional Reporteros Sin Fronteras (RSF) alertó que con 14 

periodistas asesinados en ocho meses, México vive el año más mortífero para la 

prensa en su historia. 

 

2022, año más mortífero para los periodistas en la historia de México: Reporteros 

Sin Fronteras 

Con un total de 14 periodistas asesinados en apenas ocho meses, México vive el 

año más mortífero para la prensa en su historia, señaló la organización 

internacional Reporteros Sin Fronteras (RSF). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/mexico-vive-el-ano-mas-mortifero-para-la-prensa-rsf
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/2022-ano-mas-mortifero-para-los-periodistas-en-la-historia-de-mexico-reporteros-sin-fronteras
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/2022-ano-mas-mortifero-para-los-periodistas-en-la-historia-de-mexico-reporteros-sin-fronteras
https://www.eluniversal.com.mx/nacion
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El plan de Biden para borrar deuda a millones de estudiantes 

Cumpliendo una promesa de campaña, el Presidente Joe Biden anunció un plan 

para condonar parte de los préstamos estudiantiles a millones de estadounidenses, 

un hecho histórico pero políticamente divisorio en año electoral. 

 

Putin asegura que nadie puede ganar una guerra nuclear 

El presidente ruso, Vladimir Putin, afirmó el lunes que no puede haber vencedores 

en una guerra nuclear y que nunca debería iniciarse un conflicto de este tipo. 

 

Preocupa a congresistas de EU nivel de violencia 

Congresistas de EU expresaron su preocupación por la violencia en el país, al 

señalar que genera temor en la sociedad y afecta distintos sectores. 

 

Reconocen congresistas que EU no ha hecho lo suficiente para frenar tráfico de 

armas; piden a México frenar flujo de drogas 

La delegación de congresistas de Estados Unidos que se reunió con senadores 

mexicanos, reconoció que ese país no ha hecho lo suficiente para frenar el tráfico 

de armas, pidieron a México frenar el flujo de drogas y destacaron que ambas 

naciones no deben tratar el tema de la migración como asunto de seguridad pública. 

 

Papa Francisco prepara sucesión con la designación de 20 nuevos cardenales 

El papa Francisco, que lidia con las dolencias de la edad y no descarta con renunciar 

por razones de salud, prepara su sucesión con la designación de 20 nuevos 

cardenales el sábado, de los cuales 16 de tienen derecho al voto en el cónclave 

para la elección de su sucesor.   

 

 

 

  

https://www.reforma.com/el-plan-de-biden-para-borrar-deuda-a-millones-de-estudiantes/ar2459584?v=4
https://www.excelsior.com.mx/global/putin-asegura-que-nadie-puede-ganar-una-guerra-nuclear/1535620
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/preocupa-congresistas-de-eu-nivel-de-violencia
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reconocen-congresistas-que-eu-no-ha-hecho-lo-suficiente-para-frenar-trafico-de-armaspiden-mexico-frenar-flujo-de-drogas
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reconocen-congresistas-que-eu-no-ha-hecho-lo-suficiente-para-frenar-trafico-de-armaspiden-mexico-frenar-flujo-de-drogas
https://www.milenio.com/internacional/papa-francisco-prepara-su-sucesion-designacion-20-cardenales
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

SAT sin citas 

CANCÚN.- Hace unos días un radioescucha envió un mensaje desesperado al 

programa de radio que conduzco con Lupita Juárez: "Mi nombre es Humberto 

Mondragón Sánchez. Estamos constituyendo una empresa familiar. Se hizo el 

trámite de constitución ante notario público. Tenemos ya la escritura de constitución 

de la empresa. Al querer dar de alta ante el SAT nos topamos con que no hay cita 

para inscripción de personas morales y nos dicen que casi tiene casi cuatro meses 

ese problema. O sea, la 4T no quiere la creación de nuevas empresas privadas. 

¡Qué mal...!". 

La verdad es que el problema tiene bastante más que cuatro meses. A mí me tocó 

sufrirlo en 2020. Entonces se justificaba por la pandemia; pero, aunque se nos ha 

dicho varias veces que sería superado, la pesadilla continúa. No solo afecta a las 

empresas, a las llamadas "personas morales", sino también a las personas físicas 

que quieren tener actividades productivas. Recibí cientos de comentarios sobre el 

tema cuando difundí el caso en Twitter: "En mi caso, meses esperando registrar una 

empresa. Mi idea, mi ilusión de tener un negocio, postergado", comentó JM Gaytán 

(@jmgbiker). Josué Mosqueda (@JosueMosiba) añadió: "Yo he pagado hasta 3,000 

pesos por una cita, y por amigos en el medio me he enterado que las llegaron a 

vender hasta en $10,000". 
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La aplicación de pérdidas fiscales en EU 

ABEL MEJÍA COSENZA  

Trump L’Oeil  

Para aquellos que han sufrido pérdidas en los negocios en EU, resulta importante 

entender qué tipo de pérdida se tiene y cómo se puede utilizar la misma. Enseguida 

les platicaré sobre las reglas de EU que permiten utilizar una pérdida fiscal generada 

en un negocio, partiendo del supuesto de que los proyectos se hicieron de manera 

directa o a través de vehículos que son transparentes para efectos fiscales de EU 

(típicamente una Limited Liability o una Limited Partnership).  

Una pérdida puede ser pasiva o activa. La distinción es importante porque un 

contribuyente sólo puede aplicar pérdidas pasivas contra ingresos pasivos 

(ganancias de capital, dividendos, intereses, etcétera), mientras que las pérdidas 

activas, derivadas de un negocio en el que se participó materialmente, se pueden 

aplicar contra cualquier tipo de ingreso activo, incluyendo sueldos, comisiones o 

ingresos provenientes de otros negocios.  

Una actividad pasiva es una actividad generadora de ingresos en la que el 

contribuyente no participó materialmente. El Internal Revenue Service de EU (IRS) 

define dos tipos de actividades pasivas, que son (i) actividades en las que no se 

participó materialmente y (ii) actividades de arrendamiento de inmuebles, aunque 

se participe materialmente en las mismas, salvo que se trate de profesionales en bienes 

raíces.  
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FRENTES POLÍTICOS 

Frentes Políticos 

1.  Diferencias. La Presidencia de la República inició la difusión de los mensajes 

sobre el Cuarto Informe de Gobierno que deberá presentar Andrés Manuel López 

Obrador, el cual rendirá el próximo 1º de septiembre. El primero de los 13 mensajes 

que ya fueron grabados presenta al Presidente en un salón de Palacio Nacional, 

donde un grupo de personas de la tercera edad se encuentra sentado en torno a 

una mesa. El Presidente habla acerca de los beneficios de la pensión para este 

grupo etario, que fue elevada a rango constitucional. “Durante los gobiernos 

neoliberales, las pensiones jugosas eran para los expresidentes... ahora son para 

todos los adultos mayores del país”, dice. La meta está bien definida. 

2. Cruce de caminos. Octavio Romero, director de Pemex, tiene ante sí una 

oportunidad de oro. Vendrá un cambio en la dirección corporativa de Finanzas de la 

petrolera, rumbo a los dos últimos años de la actual administración. La elección será 

determinada desde la oficina del director general y, el nuevo titular vendría de la 

estructura de finanzas de Pemex. Como lo primordial es consolidar sus balances 

presupuestales requerirá de la Secretaría de Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez 

de la O. Se cruzan los caminos: ha sido el mejor año de recaudación fiscal, así que, 

saneadas las finanzas, queda regresar a los mercados financieros y atraer nuevas 

inversiones, en especial, en el área de refinación. ¡Está hecho! 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Las prisas por pacificar 

El presidente Andrés Manuel López Obrador hará bueno su anuncio del 8 de agosto 

pasado, de poner a la Guardia Nacional bajo el control total de la Sedena sin mediar 

una reforma constitucional. 

Ayer, en la reunión plenaria de los diputados de Morena, el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López Hernández, anunció que el Ejecutivo presentará 

una iniciativa preferente en ese sentido, el próximo 1 de septiembre, cuando se 

inicie el periodo de sesiones del Congreso de la Unión. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1535604
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/las-prisas-por-pacificar/1535596
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El Tatuado, El Cabo y la violencia en Tijuana 

En medio del ruido cotidiano se suelen perder datos e información realmente 

importantes. Mucho se habla de la seguridad, pero también en demasiadas 

ocasiones ignoramos o no vemos acciones que pueden modificar su rumbo. Dos 

han sido particularmente trascendentes en la última semana y se ha sabido poco de 

ellas. Se trata de las detenciones de dos personajes clave en la operación del Cártel 

de Sinaloa y en la reconfiguración de los Arellano Félix, al primero le dicen El 

Tatuado y al otro El Cabo. Pocos se percataron de sus caídas, pero ambos son 

golpes que debilitan profundamente la operación de sus respectivas organizaciones 

criminales. 

Heibar Josué Tapia Salazar, apodado El Tatuado, fue detenido el lunes pasado. 

Está considerado como uno de los más brutales operadores del crimen organizado 

y un relevante generador de violencia. Era uno de los objetivos prioritarios, tanto 

para el gobierno federal como para el de Estados Unidos, debido a su estructura 

logística y operativa para levantar laboratorios clandestinos, en Sinaloa y en Baja 

California, sobre todo para la producción de fentanilo. 

 

ALICIA SALGADO 

Caso Libertad Salmerón: ¡puras medias verdades! 

Se acordará que el 7 de mayo pasado el AICM registró un incidente entre dos 

aviones de Volaris en la pista 5L del AICM, uno en cabecera de pista (vuelo Q6 

4069) y otro próximo a su aterrizaje en la misma (vuelo Y4 799). En aquel momento 

se percibió como un “ápice” de justicia divina que no derivó en una colisión, pero 

pronto entró en cuestionamiento por los expertos en seguridad, incluyendo a la 

AFAC. 

Le comento: existe una regulación introducida por la Administración Federal de 

Aviación y avalada por OACI –la mismísima que degradó a México a Categoría 2– 

llamada “regla de cabina estéril”, que establece que durante las fases críticas de 

vuelo; esto es, desde el cierre de puertas y hasta que el avión alcance diez mil pies 

de altura, así como durante el descenso y aterrizaje hasta que se abra las puertas 

de desembarque, los pilotos deben enfocarse sólo en funciones que garanticen la 

conducción y seguridad del vuelo y, no tienen permitido realizar ninguna otra 

actividad que pueda distraerlos en esos momentos cruciales. 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/el-tatuado-el-cabo-y-la-violencia-en-tijuana/1535595
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/caso-libertad-salmeron-puras-medias-verdades/146436
https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/caso-libertad-salmeron-puras-medias-verdades/146436
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 DAVID PÁRAMO 

Problema gremial 

Uno de los problemas endémicos de la banca mexicana es la poca coordinación 

para atender asuntos que parecerían particulares de cada institución de crédito, 

pero que, en el fondo, no sólo les afectan a prácticamente todos, sino que, además, 

implican riesgos reputacionales para todo el sector. 

Existe una tentación por esperar que los asuntos se corrijan casuísticamente y no 

por una serie de procedimientos y acciones coordinadas entre todo el gremio que 

preside Daniel Becker, sobre quien sus agremiados tienen una posición dividida: 

por un lado están aquellos que lo ven como un hombre motivado e interesado en el 

gremio y, otros, que opinan que está perdido en los accesorios de ser presidente de 

la ABM. 

 

EL CONTADOR 

El Contador 

1. La terminal de Veracruz, ICAVE, comandada por Susana Díaz, perteneciente a 

Hutchison Ports México, de Jorge Lecona, llega esta semana a los 27 años de 

operaciones. En 2021 reportó un millón de contenedores atendidos, con una capaci-

dad estática de 31,000 TEU, lo cual la convierte en uno de los principales puertos 

del país y la más exitosa del Golfo de México. Y es que, a pesar de que su nueva 

terminal en la bahía norte del puerto inició operaciones en agosto de 2019, con una 

inversión de 450 millones de dólares, ICAVE sigue renovando e implementando 

nueva tecnología y equipos. En julio pasado se dio el banderazo para la llegada de 

equipo con mayor eficiencia. 

2. El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, que dirige Carlos Velázquez 

Tiscareño, reducirá las operaciones de 61 a 52 por hora para la temporada de 

invierno, que inicia el 31 de octubre. La resolución será puesta a consideración de 

la Agencia Federal de Administración Civil, que lleva Carlos Rodríguez Munguía, y 

una vez aprobada se les comunicará a operadores y organismos del aeropuerto. 

Sin embargo, no se ha dado a conocer aún el estudio de la Asociación de Transporte 

Aéreo Internacional, que lleva Willie Walsh, para saber cuál es el estado real de la 

saturación de las operaciones y terminales. Está por verse el impacto para los 

usuarios de esta medida. 

 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/problema-gremial/146433
https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/problema-gremial/146433
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/146432
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/146432
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JOSÉ YUSTE 

Piden equilibrio en iniciativa laboral para Rappi, Uber...; IFT, la controversia a 

AMLO, hay listas de candidatas 

Viene una iniciativa laboral para los repartidores de las plataformas a domicilio, ya 

sabe, para quienes van en sus motocicletas o bicicletas repartiendo Rappi, Uber, 

Diddi o Beat. La iniciativa la está horneando la Secretaría de Trabajo, a cargo de 

Luisa María Alcalde, y se quiere entregar en el próximo periodo de sesiones. Las 

plataformas de comida rápida están de acuerdo en la necesidad de una reforma a 

la Ley General del Trabajo, donde se reconozca y regule la relación laboral entre 

Rappi, Uber, Didi y Beat, entre otras, con los repartidores y conductores. Las 

empresas están a favor de otorgar prestaciones y seguridad social a los 

trabajadores para sacarlos de la informalidad. Pero piden equilibrio. 

El gran problema de formalizar las relaciones laborales en México es que a veces 

son costosas y pocas empresas las formalizan: hoy, 55% de los trabajadores en 

México son informales. Las plataformas de entrega a domicilio piden encontrar un 

equilibrio entre ofrecer formalidad y prestaciones a los trabajadores, pero, a la vez, 

no afectar de manera fuerte las finanzas de sus empresas. Estas plataformas, desde 

su llegada a México, y según un estudio del Laboratorio Nacional de Políticas 

Públicas del CIDE, han aportado a la economía nacional. Por ejemplo, la llegada de 

la primera plataforma de reparto en 2012 provocó que el ingreso medio mensual de 

los repartidores creciera en 117% comparado con el crecimiento de sólo 25% del 

resto de la economía.  

 

MARICARMEN CORTÉS 

Consultas comerciales son técnicas, no majaderas o soberbias 

En torno al proceso de consultas sobre la política energética de México, en el marco 

del T-MEC, hay buenas y malas noticias. La buena es que en la mañanera de ayer 

el presidente López Obrador ratificó, como ya lo hicieron el canciller Marcelo Ebrard 

y Tatiana Clouthier, la secretaria de Economía, que México no tiene intención de 

salirse del T-MEC. 

La mala es que López Obrador se mostró nuevamente muy enojado por esta 

consulta a la que calificó de “majadera”, de “tono soberbio, y de “prepotencia”. 

Aseguró que las consultas lo sorprendieron tras su viaje a Washington y que se 

enteró por un tuit del exembajador Arturo Sarukhán, lo que, de ser cierto, sería un 

megatache para las secretarías de Economía y Relaciones Exteriores. 

 

 

https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/piden-equilibrio-en-iniciativa-laboral-para-rappi-uber-ift-la-controversia-amlo-hay
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/piden-equilibrio-en-iniciativa-laboral-para-rappi-uber-ift-la-controversia-amlo-hay
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/consultas-comerciales-son-tecnicas-no-majaderas-o-soberbias/146434
https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/consultas-comerciales-son-tecnicas-no-majaderas-o-soberbias/146434
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JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El decreto como modo de gobierno 

El jueves 3 de mayo de 2018, siendo Andrés Manuel López Obrador candidato 

presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, asistió al programa Tercer 

Grado de Televisa. 

A mi turno le recordé que como jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal 

(2000-05) había recurrido a los bandos y que si eso, el bando, y la consulta popular, 

serían su herramienta de gobierno de ganar la Presidencia, 

 

TRASCENDIÓ 

Que al medir fuerzas en la pasarela de corcholatas presidenciales organizada por 

el grupo de Morena en la Cámara de Diputados, la jefa de Gobierno de Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, se impuso a ojo de buen cubero en el aplausómetro al 

secretario de Gobernación, Adán Augusto López, a juzgar por la asistencia de 

legisladores a cada una de las presentaciones, por las veces y la cantidad de 

diputados que les gritaron “¡presidenta!” o “¡presidente!”, así como por la cantidad 

de selfis que una y otro concedieron a los presentes para compartir en redes 

sociales. 

Que mientras sigue sin abordarse el fondo del asunto en la controversia 

constitucional que el INAI promovió en diciembre ante la Suprema Corte, para 

combatir el acuerdo del gobierno federal de considerar todas las obras como de 

seguridad nacional, desde ese instituto la comisionada Julieta del Río ha alzado la 

voz cada vez más insistentemente para alertar del incremento en la cantidad de 

solicitudes de información que dependencias federales batean con ese argumento. 

“México padece de opacidad”, lamentó ayer. 

 

CARLOS PUIG 

La fascinación por la cárcel y la demagogia 

Recorrer el país, hacer tres campañas nacionales, construir un movimiento/partido 

le ha permitido a Andrés Manuel López Obrador algunas cosas del pensamiento —

ojo, digo el pensamiento que no el comportamiento— de los mexicanos. 

Pongo un ejemplo. ¿Cuántas veces hemos escuchado al Presidente con el rollo de 

que los mexicanos y la familia, como nadie en el mundo, y que eso nos hace un 

gran país y bla, bla, bla. Todos los datos dicen que eso no es cierto. 

https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-decreto-como-modo-de-gobierno
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1476
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/la-fascinacion-por-la-carcel-y-la-demagogia
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HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Ayotzinapa huele a Edomex 

Nadie se equivoca mucho si lee las decisiones del gobierno en los tiempos que 

corren con una lógica electoral. 

A la prisión de Murillo como responsable de un “crimen de Estado” le falta una pieza 

obvia: la del jefe de Estado.    

 

CARLOS MARIN 

Esquizoide política carcelaria 

La insistencia del gobierno federal en que prevalezca la cavernaria prisión 

preventiva oficiosa contrasta con la decisión presidencial de que la titular de 

Seguridad Pública, Rosa Icela Rodríguez, en cuanto la Guardia Nacional sea 

endosada al Ejército, acelere la liberación de gente injusta o excesivamente 

encarcelada. 

El pasado 8 de agosto, Andrés Manuel López Obrador lamentó la lentitud con que 

se desarrolla su plausible idea. 

 

 

ENRIQUE QUINTANA 

La tentación de que siga AMLO 

Si vio el título de esta columna y se asustó, quédese tranquilo… por el momento. 

No me refiero a la tentación de que el presidente de la República quiera seguir en 

su puesto después de concluido el sexenio. Me refiero a la tentación de querer 

seguir siendo líder de su movimiento. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/ayotzinapa-huele-a-edomex
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/esquizoide-politica-carcelaria
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/26/la-tentacion-de-que-siga-amlo/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/08/26/la-tentacion-de-que-siga-amlo/
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DARÍO CELIS 

Las fobias del Presidente 

HOY LA CORTE Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), en Costa Rica, 

abordará en audiencia el caso de un preso que lleva en México 19 años en prisión 

preventiva oficiosa sin sentencia. 

Su abogado es el ministro en retiro José Ramón Cossío y el demandado es el 

Estado mexicano, que es representado por la Secretaría de Relaciones Exteriores 

(SRE), que encabeza Marcelo Ebrard. 

 

PABLO HIRIART 

Estado policiaco: intimidar para gobernar 

Daniel Ortega ha puesto la mira y la fuerza sobre la Iglesia católica, luego de haber 

usado las instituciones de seguridad y de justicia para avasallar a la prensa y 

encarcelar adversarios. 

Así construyó su dictadura en Nicaragua: creó un Estado policiaco y fue aplastando, 

golpe a golpe, a los contrapesos democráticos del poder. 

 

 

RAYMUNNDO RIVA PALACIO 

Bronca en la familia López Obrador 

Dentro de la familia López Obrador hay un problema fuerte entre los hermanos 

Andrés Manuel y Pío. Comenzó en agosto de 2020, cuando se difundió un video 

donde un operador político del entonces gobernador de Chiapas, Manuel Velasco, 

le daba cerca de un millón de pesos en efectivo a Pío, presuntamente para ayudar 

al financiamiento de Morena en las elecciones intermedias de 2015. El video había 

sido tomado como parte del método que tenía el operador de Velasco, David León, 

para comprobar que sí había entregado el dinero. Hasta hoy no se sabe con certeza 

cómo terminó ese video en los medios. 

Consecuencia de ello, el PAN presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada 

en Delitos Electorales, que encabeza un incondicional del presidente, José Agustín 

Ortiz Pinchetti, que sistemáticamente se ha negado a aportar información sobre el 

caso a los órganos electorales. Su jefe administrativo, el fiscal general Alejandro 

Gertz Manero, también interpuso controversias para que no se entregara la carpeta 

de investigación al Instituto Nacional Electoral.  

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/26/las-fobias-del-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/08/26/las-fobias-del-presidente/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/08/26/estado-policiaco-intimidar-para-gobernar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/08/26/estado-policiaco-intimidar-para-gobernar/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/26/bronca-en-la-familia-lopez-obrador/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/08/26/bronca-en-la-familia-lopez-obrador/
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ROBERTO AGUILAR 

Momento Corporativo | Traxión, más valor al modelo logístico  

Luego de obtener las autorizaciones correspondientes, la compañía que preside 

Aby Lijtszain concluyó la compra de Medistik, transacción que anunció en marzo y 

con la que retomó su estrategia de crecimiento inorgánico. Se calcula que este año 

Medistik, dedicada a la distribución de productos farmacéuticos, genere ingresos 

por 625 millones de pesos, que representaría cerca de 3.2% de los ingresos 

proyectados para Traxión, mientras que las sinergias previstas, principalmente en 

el área comercial, permitirían una aportación de 6% al Ebitda del grupo de transporte 

y logistica. Medistik con 25 años de experiencia en el sector, opera 36 mil metros 

cuadrados de almacenes logísticos y realiza más de 190 mil entregas a más de 50 

clientes AAA con una eficiencia de 99.9%. Ante las favorables expectativas de la 

adquisición, el equipo de análisis de Vector, mejoró sus previsiones y reiteró su 

recomendación de compra con un precio objetivo de 45 pesos. 

Credit Suisse aumentó a 38 pesos su precio objetivo de las acciones de Alpek, luego 

de incorporar resultados mejores a lo esperado en el segundo trimestre; revisión de 

la guía anual por la incorporación de la recientemente adquirida Octal Holding; y un 

menor margen de PET para su división de poliéster dadas las condiciones actuales 

del mercado. La correduría internacional mejoró sus proyecciones de ingresos y 

EBITDA de Alpek de tres años en 7% y 8%, respectivamente, al pasar de 9 mil a 9 

mil 600 millones de dólares, y de mil 500 a mil 700 millones de dólares para todo 

2022. La correduría internacional agregó que, considerando la incertidumbre global 

y la amenaza de recesión, valora la resiliencia de Alpek debido a su exposición a 

productos básicos de consumo. 

 

 

Pepe Grillo 

Que fue empate, dicen 

Dos de los presidenciables de Morena, a quienes no les molesta que les digan 

corcholatas, pasaron la prueba de hablar con los integrantes de su fracción en la 

Cámara de Diputados. 

A Claudia Sheinbaum muchos le gritaron ¡presidenta! y a Adán Augusto López otros 

tantos le dijeron ¡presidente! 

 

https://www.elsoldemexico.com.mx/analisis/momento-corporativo-traxion-mas-valor-al-modelo-logistico-8795362.html
https://www.cronica.com.mx/opinion/empate-sheinbaum-adan-augusto.html
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Federico Arreola 

Ebrard, el arrogante: ¡No informó al presidente AMLO que Blinken visita México! 

Antony Blinken no es cualquier funcionario del gobierno de Estados Unidos. Es el 

segundo hombre en la estructura administrativa de la Casa Blanca, después de Joe 

Biden. Y, como secretario de Estado, ocupa la cuarta posición en caso de que 

muera, renuncie o sea destituido el presidente de esa nación: (i) quien ocupe la 

vicepresidencia, (ii) quien presida la Cámara de Representantes, (iii) quien 

presida pro tempore el Senado y (iv) quien encabece la Secretaría de Estado. 

El pasado 23 de agosto, recordémoslo, el canciller mexicano Marcelo 

Ebrard anunció que el secretario Blinken estará en nuestro país para participar en 

el Diálogo Económico de Alto Nivel, a celebrarse el próximo 12 de septiembre. 

 

 

Ricardo Alemán 

¡Marcelo y Monreal en “la rebelión” que viene! 

Para Ricardo Monreal y Marcelo Ebrard, la presidencial del ya cercano 2024 será lo 

más parecido a “la ultima llamada”. 

Es decir, la última oportunidad para alcanzar la codiciada y siempre anhelada 

postulación como candidatos presidenciales; estandarte que buscaron desde sus 

tiempos de priístas, perredistas y hoy “lopistas”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/ebrard-el-arrogante-no-informo-al-presidente-amlo-que-blinken-visita-mexico/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-presume-cara-en-los-huevos-durante-su-desayuno-video/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/marcelo-ebrard-presume-cara-en-los-huevos-durante-su-desayuno-video/
https://lasillarota.com/opinion/columnas/2022/8/25/marcelo-monreal-en-la-rebelion-que-viene-389856.html
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Rozones 

Autoridad superada en Tlalnepantla 

Un conflicto entre usuarias de un taxi de plataforma y el conductor del mismo derivó 

ayer… ¡en una balacera! Ocurrió en Tlalnepantla, municipio mexiquense a cargo del 

aliancista Antonio Rodríguez Hurtado. Un hecho en el que la autoridad de pronto se 

vio superada por la situación, nos comentan. Y es que un tema que a juicio de los 

que saben podría haberse resuelto con una buena e inmediata gestión, se les salió 

de control. Primero una mujer acusó al chofer de abuso sexual y fue detenido, luego 

el hombre presentó un video con el que intenta probar que el agredido por la joven 

y sus acompañantes fue él. En el Centro de Justicia de Sor Juana, la confusión fue 

total cuando se escucharon detonaciones no se sabe si de taxistas que querían 

liberar a su compañero detenido o de policías que buscaban contenerlos. De pena 

total. 

 

Javier Solórzano 

Reforma posible más que necesaria 

Sería lamentable que después de los muy interesantes debates en la Cámara de 

Diputados sobre la Reforma Electoral, se quisiera aprobar la propuesta en 

automático o que se desechara como parte de la estrategia de la oposición. 

Si el Presidente sigue con la idea, como pasó con la Reforma Eléctrica, de no 

cambiar ni una coma al documento, se seguirá en la misma línea que se tuvo con 

el anterior parlamento, el cual terminó con un conjunto de muy buenas propuestas 

que no se atendieron. 

 

Bibiana Belsasso 

Japonés se arriesgó para salvar a familia de Madero 

Poco se sabe que en 1913, durante la Decena Trágica en México, el encargado de 

negocios en la Embajada de Japón en nuestro país resguardó a la familia del 

presidente Francisco I. Madero. 

Horiguchi Kumaichi arriesgó su vida y la de los suyos para salvaguardar a la esposa, 

los padres y dos hermanos del expresidente. Un Samurái en la Revolución 

Mexicana, de Carlos Almada (CA), es una investigación profunda sobre esta historia 

que une a México con Japón. 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/autoridad-superada-tlalnepantla-495932
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/reforma-posible-necesaria-495933
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/japones-arriesgo-salvar-familia-madero-495917
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Marco A. Mares 

Deuda, creciente costo: CIEP 

De acuerdo con un análisis del CIEP, el Gobierno Federal gastó $311,375 millones 

por concepto de costo financiero de la deuda a junio de este año 

Aunque el gobierno lopezobradorista se ha empeñado en no aumentar la deuda de 

México, eso no quiere decir que el costo de la deuda, en sí misma, no represente 

un pesado fardo en las finanzas públicas. 

 

La gran Carpa 

Faquir 

La nomenklatura ataca de nuevo, o El nombre del juego es lealtad. Se le puede 

decir de muchas maneras, pero el modelo es el mismo, y nuevamente ocurrió. El 

nombramiento del secretario ejecutivo de la Conabio, que debe ser aprobado por la 

Semarnat a sugerencia de la comisión, derivó en la renuncia del coordinador 

nacional de la Conabio, José Sarukhán Kermez, luego que sus propuestas fueron 

ignoradas por María Luisa Albores, quien en cambio designó a Daniel Quezada, 

proveniente de una área de la propia Semarnat. En la 4T ya se hizo norma el cambio 

de pichada sin mandar señal. 

 

Enrique Campos Suárez 

Una corcholata con una postura energética diferente 

Porque siempre hay un tuit, éste que posteó el canciller Marcelo Ebrard el miércoles 

pasado es algo más que una inocente forma de compartir información de The New 

York Times. 

El mensaje de Ebrard incluía la fotografía de una nota de ese medio estadounidense 

que decía: “Ultimas Noticas: California detalló una prohibición radical de la venta de 

autos nuevos de gasolina para el 2035, una medida que podría acelerar la transición 

global a los vehículos eléctricos”. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Deuda-creciente-costo-CIEP-20220825-0139.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20220826-0006.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Una-corcholata-con-una-postura-energetica-diferente-20220825-0098.html
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¿Será? 

¿Maletas en lugar de ligas? 

Podrán criticar todo lo que quieran a la plenaria de los legisladores de Morena que 

inició ayer en la Cámara de Diputados, pero menos, el concepto tipo fiesta de XV 

Años que se aventaron. Basta mencionar que frente y al interior del Auditorio Aurora 

Jiménez de San Lázaro colocaron letras en acrílico e iluminadas con focos la 

palabra Morena. Pero además, tuvieron el detallazo de regalarles maletas a cada 

uno de los legisladores. Los maloras inmediatamente dijeron que así ya no 

necesitarían ligas. Nosotros tampoco entendimos a qué se refieren con ese 

comentario. ¿Será? 

 

 

Dinero 

El presidente López Obrador anunció que emitirá un decreto a fin de que la Guardia 

Nacional (GN) dependa de la Secretaría de la Defensa Nacional. Esta decisión 

reforzaría su eficacia. El tema está en el centro de la atención de ciudadanos, 

académicos, líderes políticos y sociales. Tu opinión: la Guardia Nacional... ¿c1ivil o 

militar? Los resultados aparecen en la gráfica. 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 923 personas; en Twitter, 

291; en El Foro México, 573, y en Facebook, 59. Usamos la app SurveyMonkey. 

Pueden participar todos, cualquiera que sea su ideología, no sólo los lectores de La 

Jornada o de la columna Dinero. 

 

Astillero 

No hay atenuantes: los ataques mortales contra periodistas se han multiplicado en 

los años recientes en México, sin que sea proporcional la eficacia institucional para 

frenar tales asesinatos (que no son las únicas agresiones físicas al gremio), menos 

para prevenirlos. 

Tales ataques tienen relevancia especial en cuanto las víctimas pertenecen a un 

oficio de alto interés público, el de reportar y analizar hechos importantes de la 

sociedad. Pero tales historias de dolor forman parte de la gran tragedia nacional: en 

el país entero suceden cotidianamente actos delictivos similares.  

https://www.24-horas.mx/2022/08/26/maletas-en-lugar-de-ligas/
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/opinion/008o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/opinion/010o1pol
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Editorial 

INE: desmesura presupuestal e institucional 

Como cada año, el Instituto Nacional Electoral (INE) presentó una petición de gasto 

caracterizada por la desmesura y el derroche. Además del monto que destina a los 

partidos políticos, el organismo solicitará 14 mil 437 millones de pesos para su gasto 

regular, divididos en dos grandes partidas: 11 mil 769 millones para gasto ordinario 

y 2 mil 668 millones para una cartera institucional de proyectos. Con semejante 

solicitud de presupuesto, es inocultable que esta institución vive al margen de las 

realidades nacionales, anclada a un pasado de esplendor tecnocrático y a una 

lógica cortesana de la función pública, que contrastan en forma grotesca con las 

necesidades del país y con las prioridades nacionales. 

La multimillonaria petición contempla 382 millones de pesos para las oficinas de los 

11 consejeros y el secretario ejecutivo, así como 320 millones de pesos para pagar 

una compensación especial a quienes se retiren o den por concluida su relación 

laboral con el organismo, lo cual es adicional a todos los derechos y prestaciones 

laborales. Sólo el despacho del consejero presidente absorberá 61 millones de 

pesos, pues Lorenzo Córdova tiene 35 colaboradores a su servicio, incluidos un jefe 

de oficina que cobra 220 mil pesos mensuales, un secretario personal (189 mil 

pesos) y un secretario privado (89 mil pesos), más 11 asesores que reciben entre 

100 mil y 149 mil pesos al mes. Con la excepción de dos consejeros que acatan la 

ley, los restantes nueve cobran salarios inconstitucionales, de 262 mil pesos 

mensuales, más del doble del que percibe el Presidente de la República y, además, 

cuentan con una prestación de 143 mil pesos anuales para alimentación fuera de 

las instalaciones del organismo, monto que se suma a lo erogado para los 

comedores internos. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/08/26/edito
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BAJO RESERVA 

El alto mando militar acude al llamado de Morena 

::::: La próxima semana, en el marco de la reunión plenaria de Morena en el Senado, 

nos comentan que se tendrá un encuentro inédito con los secretarios de la Defensa, 

el general Luis Cresencio Sandoval, y de Marina, el almirante José Rafael Ojeda. 

Nos hacen ver que será la primera vez en la historia reciente que los altos mandos 

de las Fuerzas Amadas asistan a la reunión del grupo parlamentario de un partido. 

El encuentro, nos dicen, se llevará a cabo en la antigua sede del Senado, en la calle 

de Xicoténcatl, en el Centro Histórico de la CDMX. Nos hacen notar que la reunión 

con la bancada del partido en el gobierno se da en un contexto complicado para las 

Fuerzas Armadas, primero, por el rechazo de la oposición a que la Guardia Nacional 

se integre a la Secretaría Nacional. Y, después, porque han sido giradas órdenes 

de aprehensión contra mandos militares y soldados por el tema Ayotzinapa. Quizá 

la reunión sería más útil para los altos mandos si se hiciera con la oposición, que no 

está convencida de que la Guardia Nacional sea parte de las Fuerzas Armadas. 

 

DESBALANCE 

¿Necesario, un abogado en Banxico? 

El Universal 

26 Aug 2022 

IVETTE SALDAÑA —maria.saldana@eluniversal.com.mx 

::::: Ahora que no se sabe si Gerardo Esquivel podría ser ratificado como 

subgobernador del Banco de México cuando termine su periodo en diciembre, nos 

dicen que no estaría mal si el Ejecutivo decide sustituirlo y pensar en algún 

financiero o economista que también tenga estudios de derecho. Nos hacen ver que 

en la Junta de Gobierno no hay ninguno como era el caso de Roberto del Cueto, 

quien renunció y de ahí la llegada de Esquivel, pues como dicen en las familias 

siempre es bueno que haya un abogado y un médico por cualquier cosa. Nos dicen 

que no es casualidad para algunos analistas que los tres principales banqueros 

centrales en el mundo, son precisamente abogados y no economistas: Jerome 

Powell en la Fed de Estados Unidos; Christine Lagarde, en el Banco Central 

Europeo; y Andrew Bailey, gobernador del Banco Central de Inglaterra. 

A pesar de lo que digan por las mañanas, México lleva cuatro años arrastrando un 

crecimiento negativo, manifestó Enrique de la Madrid, secretario de Turismo en el 

sexenio pasado. 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20220826/page/22
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HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

La “Muralla” de Murillo Karam 

La verdad histórica de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa, el 

supuesto crimen de Estado y sus presuntos implicados no parecen ser suficientes 

para mantener al exprocurador Jesús Murillo Karam en la cárcel y menos para 

sentenciarlo por los tres delitos que se le imputan. 

De ahí que más allá del asunto político y electoral, hay grupos dentro del Ministerio 

Público que señalan que al procurador hidalguense deben imputársele delitos cuyos 

recursos probatorios sean más contundentes, para asegurar su permanencia en la 

prisión. 

Según las pesquisas que se realizan desde hace tiempo al extitular de la PGR —

algunas de las que hemos dado cuenta en este espacio—, la causa penal con mayor 

solidez sería la relacionada con la sustracción irregular de recursos millonarios de 

la partida de “Gastos de Seguridad Pública y Nacional”, a la que tenía acceso para 

realizar gastos operativos policiales que no requerían de comprobación. 

 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

¿ALGUIEN sabe quién es la secretaria de Educación Pública? La pregunta es 

pertinente porque Delfina Gómez está con que se va, que se va... ¡y no se ha ido! 

Y Leticia Ramírez ya tiene el nombramiento, pero nomás no ocupa el cargo. 

 

SI FUERA por un asunto de que están planchando la transición en la SEP, a lo 

mejor se podría entender la tardanza. La realidad, sin embargo, es que la maestra 

Gómez sigue acaparando reflectores y encabezando actos... pese a que ya es 

precandidata de Morena. Es decir, cada peso que gasta la dependencia en 

promover sus actividades, es un peso que se gasta ilegalmente en promoción 

electoral. 

 

CUANDO Arturo Herrera dejó la Secretaría de Hacienda, ahí sí, el anuncio se hizo 

desde junio y se concretó en julio del año pasado. Pero, en realidad, los relevos han 

sido inmediatos, como sucedió con Irma Eréndira Sandoval en la Función Pública, 

que fue sustituida de inmediato por Roberto Salcedo. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=MARIO%20MALDONADO&newspapers=2053&startDate=2022-8-26&stopDate=2022-8-26&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-08-26/op232744
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SACAPAUNTAS 

Le perdonan su “traición a la patria”  

Sólo siete días duró el coahuilense Shamir Fernández como diputado 

independiente. La semana pasada renunció a la bancada del PRI, tras 25 años de 

militar en ese instituto, y se declaró legislador sin partido. El caso es que ayer fue 

recibido como el nuevo fichaje del grupo parlamentario de Morena, y fue presentado 

por el coordinador Ignacio Mier en la reunión plenaria. Así que ya le perdonaron su 

voto contra la reforma eléctrica y hasta dejó de ser “traidor a la patria”.    

Barbosa, emberrinchado   

Muy molesto está el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa, con el titular de la 

Segob, Adán Augusto López. Según el mandatario, el funcionario respalda al 

diputado Ignacio Mier para la candidatura de Morena al gobierno del estado, y hasta 

lo acusa de “desequilibrar” a la entidad. Pero nos explican que su enojo es porque 

no podrá aplicar dedazo.   

 

UN MONTÓN DE PLATA 

CARLOS MOTA 

Karma funesto en Litio para México 

No es buena idea que el gobierno sea empresario. Cuando la autoridad de México 

era propietario de los cines Cotsa la experiencia cinematográfica era calamitosa. 

Los cines eran malolientes e incómodos; había que hacer dos filas en la dulcería: 

una para comprar palomitas y otra, a 30 centavos, para comprar un refresco. 

El gobierno terminó por reconocer que no debía meterse donde la iniciativa privada 

era mejor. 

No obstante, la maldición no terminó. Después de iniciadas las privatizaciones en 

los años 90, ningún gobierno se atrevió a completarlas. Pemex y la CFE continuaron 

improductivamente bajo control estatal. 

 

  

https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/26/sacapuntas-434099.html
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/8/25/karma-funesto-en-litio-para-mexico-433734.html



